
民建聯進出口界立法會議員黃英豪
在會上表示，建議新成立的 「數字化經
濟發展委員會」 ，把推廣電商作為重要
工作目標，並制定相關產業佔香港GDP
比例的最低水平，作為未來推動的目
標。他認為，政府應協助香港業界學習
媒體電商知識，改變現有經營模式。

支援港企拓大灣區市場
同時，為中小企電子商務應課稅收

入加設50萬港元免稅額，並構建一個能
夠與內地順暢鏈接，具有生意配對、物
流運輸安排、資金結算等功能的大型綜
合電商平台。

黃英豪指出，要整合推廣資源，加
強政策支援，協助中小企業向外拓展商
機。一方面，要在大灣區內九個內地城
市都設立支援中心，既協助香港的中小
企業拓展當地市場，又為居住在當地的
香港居民提供多方面的服務。

簡化發牌制度 增稅務優惠
另一方面，要適當調整在全球經貿

辦事處的布局，把重點放在 「一帶一
路」 沿線的重點國家及地區，積極協助
港商抓住 「一帶一路」 及由國家發起的
RCEP所帶來的商機，為香港中小企業創
造新的發展空間並擴大香港的進出口貿

易。
其他措施還包括簡化發牌制度，改

善通關效率，理順管理模式等，以便利
中小企業及小商販經營，並在訂立新法
規時，需評估會否對中小企及小商販的
經營環境帶來嚴峻影響；進一步增加資
助及扣稅等稅務優惠，鼓勵中小企進行
研發、收購知識產權，並將知識產權商
品化；為投資初創企業的基金提供稅務
優惠，進一步鼓勵不同的創投及天使基
金，投資到初創企業。此外，還要研究
建立本地科研成果交易平台，以便利企
業特別是初創及中小企發掘商機，將科
研成果轉化作商業產品或服務。
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民建聯倡提高遙距營商資助額
建議施政報告加強支援中小企
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昨 天 上
午，國家主席
習近平離京，
前往出席在撒
馬爾罕舉行的
上海合作組織
成員國元首理

事會第二十二次會議，並對哈薩克斯坦共
和國、烏茲別克斯坦共和國進行國事訪
問。這是新冠肺炎疫情爆發二年零八個月
來，習主席首次出訪；是在中共二十大召
開前夕，中共最高領導人的一次重要訪
問；也是世界局勢不確定性因素加劇的大
背景下，中國元首出席上合組織會議。

這些年來，中國發展遇到一路險灘急
流，面對外來風險和挑戰，中央要求 「疫
情要防住、經濟要穩住、發展要安全」 ，
14億中國民眾團結一心，不懈努力，以最
小的代價，取得了最好的效果。中國成為
全世界最安全的地方，也成為世界經濟增
長的主要引擎。習主席此次出訪彰顯了中
國發展信心，也給香港以諸多啟示。

疫情防控效果最佳
世界衞生組織近日發布數據顯示，

全球累計新冠確診病例數已超6億例，
死亡病例數超647萬例。專家認為，美
國和西方一些國家抗疫 「躺平」 ，是導
致全球疫情持續的重要原因。

疫情是一次大考，儘管美西方以
「自由、人權」 的名義掩飾其糟糕的抗

疫成績，但有兩點是無法掩飾的。第
一，政府抗疫不力，導致那麼多人死
亡，卻無人為此負責；第二，為恢復經
濟而放寬防疫政策，但經濟至今不見起
色，卻陷入了 「收緊─放鬆─再收緊─
再放鬆」 的怪圈。

中國的疫情防控堅持人民至上、生命
至上的原則，寧可經濟上暫時蒙受一些損
失，也要最大限度的保護人民的生命健
康。為此，堅決採取動態清零政策。疫情
爆發至今，全國幾十個城市爆疫，在中央
的統籌指揮下， 「集中力量打殲滅戰」 ，
「一方有難，八方支援」 ，都很快撲滅疫

情。在某些時段疫情雖然 「此起彼伏」 ，
但從全國整體來看，疫情始終處於可控範
圍內。中國是世界主要大國中新冠肺炎發
病率最低、死亡人數最少的國家。正如習
主席所言： 「如果算總賬，我們的防疫措
施是最經濟的、效果是最好的。」

中國內地的抗疫成績啟示香港，保
障民眾的生命權就是保障最大的人權。香
港第五波疫情中有9000多人染疫身亡，令
人心痛！時下，新冠病毒的危害性大大下
降，防疫政策最終要放開，但必須是 「循
序漸進的放開」 、 「有準備的放開」 、
「付出最小代價的放開」 ，不能大起大

落、不惜代價。如何做到這一點，考驗着
特區政府的治理能力和水平。

經濟發展觸底回升
今年上半年，中國經濟同比增長

2.5%；其中，第二季度同比增長0.4%；
其重要原因是，二季度上海和深圳先後
爆發疫情，兩個重要的 「引擎」 都出現
「停擺」 ，不僅兩市經濟指標下滑，還

波及到全國的產業鏈、供應鏈。
「穩住經濟大盤」 是最近幾個月內

地的 「高頻詞」 。聚焦一個 「穩」 字，
中央採取了減稅讓利、改革創新、扶持
市場主體等一系列措施。現在看來，這
些措施逐步見效。7、8月份，中國經濟
開始恢復增長，預計全年會畫出一個
「V」 形曲線。

中國 「穩住經濟大盤」 ，對全球經
濟是一道福音。中國是世界第二大經濟
體、第一大貨物貿易國，對全球經濟增
長的貢獻率達到30%以上。此外，中國是
世界上唯一擁有聯合國產業分類目錄中
所有工業門類的國家，在全球500多個工
業品，中國有220個世界第一；中國是全
球120多個國家和地區的最大貿易夥伴。
這說明， 「穩住經濟大盤」 不僅是穩住
中國經濟，也是穩住全球經濟。

習主席曾指出： 「綜合判斷，我國
發展仍具有諸多戰略性有利條件，我國
經濟韌性強、潛力大、活力足，長期向

好的基本面不會改變。」 習主席的這一
重要論斷為香港注入了信心和動力。香
港發展最大的支撐在國家，最大的機遇
在內地。內地經濟觸底回升的事實啟示
香港，在後疫情時代，香港應做好融入
國家發展大局的各項準備工作，一旦對
內對外通關問題解決，應迅速抓住機
遇，求新求變求發展，走出經濟低谷。

安全「短板」正在彌補
這些年來，中國面對的風險和挑戰

不小，中央沉着應對，步步為營，成功
化解了安全風險。

最典型的事例，莫過於香港局勢的
變化。2019年，美西方和反中亂港勢力
試圖搞一場 「港版顏色革命」 ，把香港
變成一個獨立的政治實體。中央出手制
定香港國安法，完善香港選舉制度，令
「港獨」 勢力土崩瓦解， 「愛國者治

港」 落到實處。 「一國」 的根基更加穩
固， 「兩制」 的空間更加開闊。如今，
香港實現了由亂到治，正邁向由治及興
的新階段。

另一個典型的事例是，美國挑起的
中美貿易戰並沒有按美國的 「劇本」 發
展。一方面，中美貿易戰三年間，中美
貿易不降反升，從5000多億美元增加到
7000多億美元；另一方面，美方對中國
高科技實行封鎖，反而激發了中國科技
創新的巨大能量， 「科技自強自立」 成
為官方和民間的共識，解決 「卡脖子」

問題成為諸多領域致力攻克的目標。
來自外部的安全風險在化解，內部的

安全隱患也在逐一清除。反壟斷，遏制資
本野蠻生長；擠泡沫，促進房地產良性發
展；保障糧食安全，讓中國人的飯碗牢牢
端在自己手上……習主席多次指出： 「要
保持戰略定力，堅定做好自己的事」 。誠
如所言，把自己的事情做好，使自己更強
大，是戰勝一切艱難險阻的根本。

面向未來，香港同樣面臨諸多安全
領域的風險挑戰。比如，基本法二十三
條立法至今沒有完成， 「住房難」 等深
層次矛盾尚未化解，教育領域的撥亂反
正還有許多風險點沒有消除， 「去殖民
化」 還未提上議事日程……。國家彌補
安全短板的做法，啟示香港也應在這方
面主動作為，維護發展安全是特區管治
團隊的應有責任，不容懈怠！

不生事，不挑事，堅定做好自己的
事。這是對本國人民負責的體現，也是
對世界和平與發展的貢獻。在國際形勢
深刻變化、新冠肺炎疫情延宕反覆的背
景下，習主席出訪中亞，再次體現了中
國底氣、中國自信、中國力量！

（本文作者為港區全國政協委員，
香港新時代發展智庫主席，暨南大學
「一國兩制」 與基本法研究院副院長、
客座教授）

註：《大公報》獨家發表，如有轉
載，請註明出處。

習主席出訪中亞彰顯中國發展信心

屠海鳴
點擊
香江



民建聯部分建議
•為中小企經電子商務應課稅收入加設50萬免稅額

• 「遙距營商計劃」 恆常化，放寬申請方案數目至5個，資助總額上限至50萬港元

•在灣區九個內地城市設立支援中心，協助香港中小企業拓展當地市場

•適當調整在全球經貿辦事處的布局，將重點放在 「一帶一路」 沿線的重點國家及
地區

•研究建立本地科研成果交易平台，便利企業特別是初創及中小企發掘商機，將科
研成果轉化作商業產品或服務

•將 「中小企融資擔保計劃」 下的 「百分百擔保特惠貸款」 的申請期限進一步延長

▲有不少中小企受到疫情打擊而倒閉。

◀民建聯聯同香港中華出入口商會舉行
線上記者會，就施政報告提出三大範疇
共十多項措施建議，為中小企業紓困。

教師普通話基準試
聆聽拼音僅六成達標

港青聯合國發言：
香港國安法確保投資環境穩定

【大公報訊】教育局昨日公布2022年教
師語文能力評核（又稱基準試）普通話評核報
告，分析參加今年5月及6月舉行相關考試的
考生表現。其中，考生在口語卷表現最好，逾
八成考生考獲語文能力要求三級或以上的成
績；卷一聆聽與認辨和卷二拼音表現欠佳，約
六成考生達標。

本年度共1195名考生參加普通話科評
核。卷三口語501人中有417人，即約83.2%
考生成績達到語文能力要求三級或以上，為三
卷中最佳。而甲部對話和乙部短講均表現較
好，平均得分率皆逾八成。其中，甲部對話考
查發音吐字的標準及清晰程度、語氣及口語詞
等的掌握，以20分為滿分，本屆平均得分約
17.1分。

反之，此次考生在卷一聆聽與認辨和卷
二拼音表現欠佳，達標人數分別為66.2%和
63.4%。考評局表示，卷一參加評核者在甲
部聽辨音節、丁部聆聽辨誤環節表現略為遜
色。比如不少人未能識別 「你在看人還是看動

作嗎？」 等不符合普通話規範說法。此外，卷
二根據漢字寫拼音部分中， 「慳吝」 、 「儘
早」 、 「笑靨」 等表現較弱。

考評局建議來年參加評核者，宜在語音
基本功方面加強訓練，亦不可忽略言語的實際
運用。此外，考生亦需注意整體認識粵普音系
的差異、擴大普通話詞彙量，以及注意筆畫準
確和漢字的結構。
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【大公報訊】新民黨中央委
員、新疆神州風力發電有限公司董
事長、Save HK創始人何敬康在第
51屆聯合國人權理事會上代表香港
發言時表示，香港是一個充滿活
力、欣欣向榮、致力於法治和保護
人權的大都市，有良好的營
商環境、便利的地理位置、
吸引人的稅收制度和自由市
場，相信未來會成為最傑出
的商業地。

指西方傳播錯誤信息
何敬康說，西方國家

一些別有用心的人散布謠
言，聲稱香港國安法侵犯人
權、危害香港國際金融中心
的地位云云；事實上，香港
國安法對維護香港社會穩
定、保障人權、確保穩定的

投資環境等至關重要， 「這些事實
顯然被西方世界忽略了。他們寧願
傳播錯誤信息，企圖讓香港維護法
治的努力失去合法性。」 他認為，
部分所謂 「專家」 只不過是自以為
是的理論家，他們善於批評他人但

缺乏自我反省。全世界是時候承認
香港的現實了──一個充滿活力、
欣欣向榮、致力於法治和保護人權
的大都市。

冀善用香港獨特優勢
何敬康指出，多年

來，西方國家一些別有用
心的人一直妖魔化中國內
地和香港，甚至貶低 「一
國兩制」 的成就。然而，
用好香港的獨特優勢，促
進與中國的信任與合作關
係，對雙方都更加有利。
他說，香港自有內在優
勢， 「我們有良好的營商
環境、便利的地理位置、
吸引人的稅收制度和自由
市場，相信未來會成為最
傑出的商業地。」

▲新民黨中央委員何敬康在第51屆聯合國人權理事
會上代表香港發言。


